

hexagonales) y asimétricos bilaterales, según un eje ideal, explicando la fórmula de simetría.

$$360 = n$$

presentando ejemplar de todos los casos de animales simétricos.

Trató de los Pólipos señalando el objeto de las larvas, ósculos, poros, etc. y, al seguir su desarrollo, dijo que por medio del licopodio puede estudiarse, por ejemplo, la vida de las esponjas, cuyos esqueletos son lo que vulgarmente llamamos esponjas, que pueden ser, según el predominio de la materia, calizas, silíceas, silicoesponjineas, esponjineas ó de baños y medicinales, que es la común por todos conocida.

Dijo que los pólipos se fijan unas veces, como la esponja, y tienen una sola abertura por la que entra el alimento y espelan los residuos de la digestión; se reproducen por colonias, llamadas políperos, como ocurre en el coral y madrépora, llegando la reproducción de estas últimas á formar peligrosos arrecifes para los navegantes.

Citó luego la Medusa, saco doble, forma de sombrilla, con apéndices filiformes en el borde que le sirve para respirar y aprehender sus alimentos, diciendo que entre ellas se encuentran las microscópicas pelagias fosforescentes, que tanto brillan al agitar las aguas del mar por la noche. Llámense aguas maías en el Norte, aguas muertas en Andalucía y mocas en Valencia y Cataluña, siendo muy temidas por los nadadores por la fuerte picazón que produce su roce con el cuerpo humano, picazón producida por el ácido fórmico que contiene en su superficie formando viscosidad.

Estos animales presentan la llamada generación alternante; es decir, que un pólipo produce una medusa y una medusa un pólipo.

Los Equimodernos (espinas en la piel) presentan ya aparato digestivo, hallándose en ellos los lirios del mar, las estrellas del mar, los erizos de mar y los cohombres de mar. Todos son radiados y tienen la propiedad de reproducir la parte del cuerpo que se les corta.

En los simétricos bilaterales en contramos, dijo, los aparatos comunes al individuo, no ocurriendo como en la tenia ó solitaria, de los anélidos, en la que, cada segmento, reúne todos los aparatos para la vida fisiológica, dando lugar á tantos individuos como anillos la forman.

Constituyen los animales no segmentarios, aquellos que por medio de concentraciones orgánicas que van uniendo núcleos, forman aparatos comunes á todo el cuerpo, como ocurre en el hombre, cuya concentración nerviosa dió origen al cerebro.

También el sistema nervioso sirve para clasificar á los animales según la situación del eje, pues los Antrópodos y Moluscos tienen dicho eje en el centro del cuerpo, á la larga del estómago y los tunicados y vertebrados en el dorso.

Otra división de los animales nos la dá la situación de sus partes blandas: si están al interior y protegidas al exterior por caparazones, placas ó valvas, son dermatosqueléticos, como la almeja, el cangrejo; y si al exterior y como sostenidas por partes interiores duras, neurosqueléticos, como el hombre, y el perro.

De los tres grupos de cefalópodos, la gíbia y el calamar presentan una especie de concha interna, más notable en la primera que en el segundo. El pulpo carece de ella.

Los Tunicados presentan caracteres importantísimos, pues nadie diría al ver su aspecto raro, fuese un animal con sistema nervioso dorsal y muy parecido al pez aunque mas sencillo, orgánicamente considerado.

Los tunicados tienen además del sistema nervioso dorsal, aparato digestivo con un sifón bucal y otro sifón cloacal, deteniéndose el señor Arévalo para explicar las funciones de tan curiosísimo animal.

Los vertebrados constituyen los llamados peces y son tan numerosos los grupos que de ellos se forman que no entro en detalles, dijo, por falta de tiempo, distinguiéndose por un órgano especial, la vejiga natatoria, de que se valen para nadar á más ó menos profundidad de las aguas según la contraigan ó dilaten.

Las clasificaciones más principales se basan en su esqueleto según sea este óseo ó cartilaginoso y en la piel. Además no podemos olvidar que, en el mar, tienen representación los mamíferos, en los cetáceos, que pueden ser macrocefalos ó microcefalos, según la relación del volumen de la cabeza con el cuerpo.

De cada uno de los animales citados por el Sr. Arévalo en su brillante conferencia, presentábase ejemplares, conservados en frascos con alcohol, y así el público podía ver los caracteres, detalles y particularidades que el conferenciante señalaba.

Termino el Sr. Arévalo expresando su agradecimiento por la atención que le habían dispensado, siendo aplaudidísimo y calurosamente felicitado por la concurrencia, tan numerosa que resultó insuficiente el vasto local para contenerla.

Entre el auditorio destacábase una mancha simpática, signo de la penetración, tan necesaria, entre el ejército y el pueblo. Concurrió una bizarra representación del Regimiento de Sitio, clases y tropa, honrándose también las Conferencias al contar entre los oyentes á nuestro respetable amigo Sr. Vidal, Coronel de dicho Cuerpo.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Con fecha 5 del actual, ha cesado en el cargo de maestra en propiedad de la escuela de Fresno de la Fuente D.^a Cayetana Jimeno.

Con fecha 7 del presente mes, ha tomado posesión del cargo de maestra en propiedad de la escuela de Adrados, D.^a Cayetana Jimeno.

Para su entrega al interesado don Esteban Ayuso, residente en Estebanvela y por no haber sido dirigido en forma legal y con cuantos requisitos son necesarios, se devuelve por la junta provincial de Instrucción pública de Guadalupe á la de esta provincia, el expediente que dicho señor dirigió á aquella junta, solicitando la escuela del pueblo de Galve en la mencionada provincia.

Deseando formar con la mayor claridad posible, las cuentas municipales del pueblo de Honrubia, pertenecientes al año económico de 1896 al 97, y no existiendo carta de pago de lo que por instrucción ingresó durante ese tiempo, en dicho municipio, por no existir actualmente el depositario ni secretario de aquel año, se ruega por el ayuntamiento del pueblo dicho al señor Presidente de esta junta, se sirva remitir una certificación de las cantidades que por aquel concepto fueron ingresadas.

Ha cesado en el cargo de maestra provisional de Cantimpalos, D.^a Antonina Martín, habiendo tomado posesión interinamente D.^a María Petit Dedra.

Por la Subsecretaría de Instrucción pública se ha desestimado la instancia dirigida por D. Pedro Badillo.

Casino Militar

La velada artístico-musical que tuvo lugar anoche, se vió muy animada como todas las que celebra este elegante Circulo.

El programa era de lo más escogido, y su interpretación resultó muy buena, dando con esto á conocer el gran sentimiento artístico que poseen los ejecutantes.

De todo el programa sobresalieron una jota del eminente músico español Sarasate, que dejó vivamente impresionados á cuantos la escucharon, y el intermedio de la ópera «Cavalleria rusticana», del famoso Mascagni. Acudieron á tan agradable velada lo más elegante de la buena sociedad Segoviana, y entre las que recordamos se encontraban las Señoras y Señoritas siguientes: Dicenta, Molró, Méndez, Vacani, San Miguel, Zabaleta, Rivas, Sanz, Gómez, Colomé, Matabuena, Vallejo y otras muchas más.

Enviamos un aplauso á la Junta directiva de este Circulo por el buen acierto y gusto con que siempre organiza sus fiestas, deseando se repitan con la mayor frecuencia posible. F de T.

Incendios

Antes de ayer se declaró un violento incendio en una tinada ó chozo de madera que tiene próximo á la casa en que habita el vecino de la Pradera, D. Juan Fernández. Apenas conocida la noticia del incendio, se personaron en el lugar del suceso, las autoridades, vecinos, guardia civil y los obreros de la fábrica del Aserrio del Real Patrimonio, quienes no pu-

dieron evitar fuera reducida á ceniza toda la tina.

Únicamente se pudo conseguir que el voraz elemento no se propagara á la casa inmediata.

Las pérdidas se calculan en 500 pesetas próximamente.

No ha habido que lamentar desgracias personales. El incendio fué casual.

El día 7 del corriente, se declaró un incendio en una casa de la calle de los Huertos del pueblo de Urueñas, habiendo sido devorados por el fuego, una postada y un cerdo.

En la extinción del fuego trabajaron además de los vecinos del pueblo de Urueñas, algunos de los pueblos limítrofes.

El incendio ha sido casual.

UN MOTÍN EN MADRID

Conato de manifestación

Proponíanse los obreros realizar ayer tarde una manifestación para pedir al Gobierno que se hiciera justicia depurando las responsabilidades que puedan deducirse de la terrible catástrofe acaecida en el tercer Depósito del Lozoya.

Al efecto publicaron una convocatoria citando á todos los trabajadores para las tres de la tarde de ayer en la Glorieta de los Cuatro Caminos.

Poco después de dicha hora se hallaban en el referido sitio y sus cercanías unos dos ó tres mil obreros, dispuestos á realizar el acto para el cual habían sido convocados.

Excitaciones

Desde el primer momento parece ser que entre los obreros había gentes que con sus predicaciones y comentarios á la catástrofe les excitaban á toda clase de violencias.

También se dijo que en una explanada cercana al lugar de los sucesos, algunos conocidos revolucionarios pronunciaron discursos de tonos muy violentos.

El efecto de tales ingerencias no se hizo esperar, y sobrevino el motín, aumentando el número de víctimas por la represión que la fuerza pública se vió obligada á realizar.

Una bandera negra

Los manifestantes tenían una bandera negra, que se proponían llevar al frente de la manifestación.

La Policía les cerró el paso, arrebatándoles la bandera; pero como el número de guardias era escaso y los manifestantes muchos, bien pronto la recuperaron á viva fuerza.

Entonces es cuando el motín comenzó á presentar caracteres de suma gravedad.

La colisión

De las referencias hechas por la Policía y los obreros, parece deducirse que el coronel Elías arengó á los manifestantes, rogándoles que desistieran de la manifestación hasta que una Comisión hablase con el gobernador, que en breve debía llegar á aquel sitio.

En estos tratos estaban cuando comenzaron á llover piedras de grueso tamaño sobre las fuerzas de Orden público que se hallaban apostadas en las inmediaciones de la Inspección de Vigilancia.

En vista de la furia con que se verificaba la agresión, se dió un toque de corneta y comenzó la refriega, durante la cual se oyeron numerosos disparos.

Los obreros se hicieron fuertes detrás de las casillas de Consumos y en las esquinas de las casas próximas.

La lluvia de piedras que caía sobre los guardias era abrumadora.

Bien pronto hubo varias bajas por heridas y contusiones de importancia.

Después de la refriega había delante de la Inspección de Vigilancia extraordinaria cantidad de piedra y cascotes. Según referencia de la Policía, los obreros tiraban con hondas, y desde gran distancia.

A consecuencia de los disparos de la fuerza pública, se vieron caer en tierra varias personas que fueron trasladadas inmediatamente á la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos.

Un muerto y varios heridos

Reclamóse con urgencia el envío de fuerzas para dominar el motín, y bien pronto se presentó en los Cuatro Caminos una sección de la Guardia civil y otra de Caballería del Cuerpo de Seguridad. Con tales refuerzos se consiguió restablecer el orden.

Entonces se supieron los sensibles resultados de la refriega.

En la Casa de Socorro había un hombre muerto de un balazo en el pecho; un herido grave, también de bala, en la ingle; otro á quien un balazo le había atravesado; una mujer con lesiones en la nariz y en el pecho, y otros varios heridos de menor gravedad, entre los cuales habían recibido heridas á causa de las pedradas.

También fueron asistidos varias personas que á consecuencia del susto sufrieron accidentes.

La mayor parte de los oficiales y guardias de Seguridad recibieron contusiones. El capitán ayudante sufrió seis pedradas que no le ocasionaron heridas, pero sí sendos golpes en distintas partes del cuerpo.

Tranquilidad

La presencia de numerosas fuerzas hizo que el orden quedase restablecido. Los obreros, sin embargo, no abandonaron aquellas cercanías. Las numerosas tabernas que hay por aquellos sitios hallábanse concurridísimas y en todas ellas se comentaban con mucha excitación los sucesos que acababan de acontecer.

El Gobernador civil estuvo en la Casa de Socorro y también se presentó allí el Juzgado de guardia para instruir las diligencias propias del caso.

TIERRA CASTELLANA

Se ha publicado el primer número de tan interesante revista castellana, conteniendo el siguiente:

SUMARIO

TEXTO.—Perfiles regionales: Luis Maldonado.—Fe de vida.—Tierra de Cantabria. Notas de mi cartera, Concha Espina de Serna.—Tierra riojana. Hacia la horticultura, Juan de Vargas.—Boceto: La idea.—La Universidad ibero-americana, Martín Berrueta.—El bache, Dario Velao.—Jura de la bandera.—Musa decadente, Narciso Alonso Cortés.—Tierra de León. Filandones y calechos, Alberto L. Argüello.—El despertar de Castilla. Mariano Guerra.—Memorias castellanas: Don Alvaro de Luna, Juan de Castilla.—Lecturas: «Mis flores», J. A. Galvarriato.—Del campo: Una acequia, Plantas esteparias.

GRABADOS.—Luis Maldonado.—Universidad de Valladolid: Fachada. Cátedras.—Jura de la bandera: Mo-

ra querido hablarla; pero ésta, fuese que le desagradara la intención, fuera por su instinto de coquetería, fuera que obedeciera á un interés afectuoso hacia Md. Melcy, no tardó en levantarse y dirigirse al piano, bajo el pretexto de volver las hojas á la pianista.

Si Héctor no pudo ver este movimiento, oyó el crujir de la ropa que se alejaba, y experimentó un ligero despecho; mucho más, que no se imaginó que hubiera en ello la menor intención de coquetería. ¿Desde cuándo se tomaban las mujeres el trabajo de ser coquetas con él?

Sentóse, ó más bien se enterró en un sillón, se puso de mal humor, y ni prestó atención á una adorable fantasía que su mujer tocó con exquisito gusto y expresión; ¡como que tocaba para él; ingrato!

—¿Nada dices? ¿No estás bien?—le preguntó ella cuando hubo concluido, pasando su mano con la ternura de una madre por aquella frente cargada de enojos.

Muchas veces delante de extraños había te-

nido Gabriela aquella familiaridad, que parecía justificar la situación excepcional en que Héctor se hallaba.

Héctor solía tomar entonces aquella mano querida, y la llevaba á sus labios; pero aquella noche, como si le hubiera ofendido tal muestra de intimidad, que le pareció á no dudar intempestiva, respondió solo con un movimiento de impaciencia.

Una lágrima subió del corazón á los ojos de Mad. de Melcy, lágrima que su orgullo secó para que no corriese por su mejilla.

En estos dramas de dos personas, ó lo más de tres, ¡cuántas veces la mujer vierte amargas lágrimas que nadie debe advertir, y de harta consecuencia aun para quien no las derrama!

Lo condesa volvió, pues, á su piano, y aunque no quería dejar adivinar su pesar, sus dedos hicieron oír un preludio del capricho, y deteniéndose á los pocos compases volvióse hacía madama Dorville y dijo:

—¿Y vos, amiga mía, no tocáis? Es bien monótono escucharme siempre á mí.

—No para mí; yo os escucharía hasta mañana.

—Sois muy buena; pero sedlo aun más dándome el placer de oíros á mi vez.

—No todo,—dijo modestamente madama Dorville,—y después de vos no me atrevería á hacerlo.

—¿Ni cantáis?

—Muy poco; mi hija me ha robado la mitad de mi voz.

—Los hijos cuestan mucho,—replicó la condesa;—pero aun sin saber lo que os resta de voz, estoy cierta de que la utilizais á maravilla.

—Probaré por complaceros; no tengo talento suficiente para hacerme rogar ni menos para haceros esperar mi mérito.

Mientras así hablaba tomaba asiento al piano y sus dedos recorrían el teclado, y volviéndose hacía Hector que en la dirección de la voz conoció que se dirigía á él repuso:

—¿Qué queréis que os cante?

—Lo que queráis. Estoy seguro de que todo lo que canteis me será grato.

Mad. Dorville, cuya falsa modestia no había engañado á nadie, poseía una voz de soprano bastante estensa y cantaba con gusto y nada vulgar afinación.

Como era natural, encantó á su auditorio. Gabriela aplaudió con entusiasmo, su marido con reserva, pero sin embargo encontró algunas palabras muy sentidas para darle gracias.

Había ido á colocarse cerca del piano.

—Si yo me atreviera á pedir la repetición...,—dijo buscando la mano de la joven, que encontró.

—Sí, sí,—dijo la condesa al mismo tiempo.

Mad. Dorville era, como todas las cantantes, que ni quieren empezar ni acabar; y ya una vez lanzada la primer nota van siempre adelante. Había además la circunstancia de que mientras estaba allí no había podido oírse de música, y ésta era su pasión favorita, cultivándola más por placer propio que por encantar á los que la oían. No tuvieron, pues necesidad de rogarla mucho para que recorriese una gran parte de su repertorio,

mento de la jura, Desfile del regimiento de Ingenieros.—Concha Espina de Serna.

Merced á un contrato especial con Tierra Castellana podemos ofrecer esta nueva revista en condiciones ventajosas á nuestros suscriptores que nos remitan.

Por un trimestre..... 1'50 ptas.
» » semestre..... 3'50 »
» » año..... 6 »

Al pedido de suscripción y su importe debe acompañar el siguiente:

VALE por una suscripción á la revista *Tierra Castellana*.

Don..... domiciliado en..... calle de..... núm..... se suscribe por..... meses.

NOTICIAS

En Tarragona ha fallecido el distinguido abogado D. Mariano Castellarnau, persona de vasta ilustración, de trato afable y cortés, y cumplidísimo caballero.

A su hermano, nuestro respetable amigo, el Excmo. Sr. D. Joaquín M. Castellarnau, y á la familia toda del finado enviamos el testimonio de nuestro sincero dolor por la desgracia irreparable que le asistió.

Detención de una familia

En la tarde del día 5, y en el pueblo de Castrillejo de Robledo (Soria), detuvo la guardia civil del puesto de Ayllón, á la familia del sujeto Juan Beltrán Ruiz, compuesta de su mujer, un hijo, dos hijas y una sobrina.

La causa de la detención fué considerarle cómplice ó autor del robo de una caballería mayor, ocurrido el día 3 del actual en Baynar de Arriba (Soria), toda vez que había desaparecido el Juan Beltrán con su familia el mismo día en que el robo había ocurrido, evidenciando esto la participación en el hecho, por lo cual quedó detenida la mencionada familia.

Se han expedido licencias de caza á favor de D. Alfonso Madrigal Llamas y don Pedro Matanza vecinos de Cuéllar.

Esta tarde á las seis y media se reunió en el Gobierno civil, la Junta provincial de instrucción pública.

Misa nueva

En la iglesia parroquial de San Lorenzo Mártir, de la villa de Acaes, celebrará el día 16, por primera vez, el santo é incruento sacrificio de la misa, el joven é ilustrado presbítero, don Tobias Pabón Pérez.

Esta mañana ha celebrado su sesión mensual la Comunidad y Tierra de Segovia, despachando los asuntos puestos al orden del día.

De Real Orden se ha dispuesto que el capitán de Artillería don Luis García Lavaggi, destinado al noveno regimiento montado, continúe en comisión en la Academia del cuerpo, desempeñando su clase hasta fin del curso actual.

A los practicantes de Segovia y su provincia

Se les ruega se sirvan asistir á la junta que ha de celebrarse el 16 del corriente y hora de las once de la mañana, en el local de la casa de Socorro, esperando han de acudir á este llamamiento, por ser para tratar asuntos de interés para la clase, suplicando á los que no puedan asistir y estén conformes, manden se adhieren al Presidente.

Segovia 8 de Abril 1905.—Por el Presidente, M. Adrados.

Juzgado municipal

Hoy se han registrado las defunciones de Carlos Larios Nájera de 78 años, viudo; Sebastián Garrido García de 39 años, casado, y Felipe Palacios Bravo, de 70 años de edad, viudo, en el Hospital.

Casa de socorro

A las dos y media de la tarde de ayer se presentó solo, Francisco Velasco, de 21 años de edad domiciliado en la calle de los Molinos número 12, con una partícula de acero clavada en la cornea del ojo izquierdo. Una vez extraída por el Dr. D. Luis Gil Terradillos, pasó á su domicilio.

Ejercicios de tiro al blanco

Debiendo verificarse ejercicios de tiro al blanco por los alumnos de la Academia de Artillería, durante los días 12, 14, 15, 17 y 18 de los corrientes por mañana y tarde en el campo de las Escuelas prácticas de la Academia, se avisa al público con el fin de evitar cualquier accidente desagradable.

Hurto de una caballería

Por la guardia civil del puesto de Navalmazano, han sido puestos á disposición del juez de dicho pueblo, los sujetos Francisco Sanz Segundo de 47 años y Manuel Sanchez Rodriguez de 17, naturales de Cabeza del Villar (Avila) hojalateros y componedores ambulantes de de sillas, los cuales á las ocho de la mañana del día 8 habian efectuado la venta de una caballería al vecino de la localidad Estanislao Arranz, en la cantidad de 120 pesetas, y al ser reconocida por el veterinario la citada caballería, la tasó en doble precio que el mencionado, por cuyo motivo despertó sospechas la procedencia de aquella caballería.

Interrogados por la guardia civil, contestaron que la caballería se la habían encontrado en la carretera de Peñafiel á Cuéllar.

De todo lo relacionado se formó el correspondiente atestado, que con los sujetos, caballería, más otra de la misma clase que la anterior, fueron entregadas á la citada autoridad.

Los bárbaros en acción

Hace algunas noches que por individuos desconocidos para las autoridades, se atentó bárbaramente y sin que haya nada que pueda justificarlo, á propiedades del Ayuntamiento: como arbolado, bancos de los paseos, bombillas de luz eléctrica del alumbrado público, etc. etc., llegando algunas veces á causar verdaderos destrozos.

En vista de tan salvajes actos, indignos de gente que se llame civilizada, la alcaldía ha circulardo órdenes severas para dar con los autores de tan reprochables hechos, y aplicarles severamente los castigos á que por sus punibles atentados se hacen acreedores.

Pastoreo abusivo

Han sido denunciadas 40 reses de ganado vacuno propiedad de un vecino de Madrid, por haberlas hallado pastando abusivamente en el cerro de Matabueyes.

—Ha sido denunciado el vecino de Aguilafuente, Victor Saiz Torquemada, quien fué hallado con 116 cabezas de ganado lanar, que pastaban en el sitio denominado «Camino de la Pradera.»

Se ha concedido la separación de la Academia de Artillería, al capitán profesor de la misma, nuestro distinguido amigo don Carlos Sánchez Pastorido, habiendo sido destinado al Ministerio de la Guerra, en la vacante que existe de su empleo.

Monumento á Alfonso XII

Las cantidades recaudadas en el gobierno civil, con destino al monumento á D. Alfonso XII, durante los días 8 y 10, son las siguientes:

Ayuntamiento de O. hondo, 5 pesetas.
Ayuntamiento de Migueltián, 10 idem.
Ayuntamiento y vecinos de Casla, 5 id.
Ayuntamiento de Villacastín, 20 id.
Ayuntamiento de Alconada, 5 idem.
Ayuntamiento de Villoslada, 10 idem.

El sábado falleció á los 78 años de edad, el acaudalado propietario de esta población, D. Carlos Larios Nájera.

Ayer tarde recibió su cadáver cristiana sepultura, asistiendo al triste acto un numeroso acompañamiento.

Al hijo del finado, nuestro querido amigo D. Mariano Larios Cibatti, y á la familia toda enviamos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

Ha permanecido dos días en esta Capital nuestro querido amigo el Diputado provincial por el distrito de Santa María de Nieva, y expresidente de la Diputación, D. Esteban Rey Roldán.

En la Casa Consistorial se han colocado las listas de rectificación del censo electoral.

En el tren de esta tarde ha salido para Madrid, el Obispo de esta Diócesis, Ilustrísimo Sr. D. Julián Miranda.

Su ausencia de Segovia no se prolongará por muchos días.

Nuestro querido amigo y paisano don Bonifacio Tejero González ha establecido en Madrid, en la calle de la Victoria número 5, el «Gran Café del Pasaje» donde los mas afamados artistas del arte flamenco son aplaudidos todas las noches por infinidad de personas que acuden á escucharles, y con tal motivo saborean los artículos inmejorables que se expenden en aquel establecimiento.

Nuestra enhorabuena al paisano y por nuestra parte recomendamos la casa á cuantas personas aficionadas á esta clase de establecimientos visiten la Corte.

(Vease el anuncio en 4ª plana)

Desde el día de hoy se dará principio á la expedición de comisiones de apremios, centra los ayuntamientos del partido judicial de Segovia, que tiene descubiertos, por contingentes carcelarios,

Resultado positivo

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose unicamente, con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, marca STOMALIX.

Para curar el estómago é intestinos no hay específico como el *Elixir Vida estomacal de Sacristán*.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

Madrid, 10, 5 tarde
Lotería

En el sorteo de la lotería Nacional, celebrado hoy en Madrid, han correspondido los cuatro primeros premios á los números que á continuación se expresan.

Con 500.000 pesetas.—Número 10.227, Madrid.

Con 250.000 pesetas.—Número 10.692, Madrid.

Con 125.000 pesetas.—Número 5.540, Madrid.

Con 50.000 pesetas.—Número 13.518, Madrid.

El rey en Valencia

Poco después de las once de la mañana se recibió en el ministerio de la Gobernación un telegrama dando cuenta de la llegada de S. M. el rey.

Posteriormente se han recibido otros telegramas que dicen lo siguiente:

S. M. el rey llegó á Valencia á las 10'50 de la mañana. Al entrar en agujas el tren real, la música del batallón que hacía los honores al monarca, ejecutó la marcha Real, presentando armas la fuerza.

Los anienes de la estación se hallaban completamente ocupados por las autoridades y elemento oficial, que prorrumpieron en vítores y aplausos, apenas el Rey descendió á tierra.

Organizada la comitiva, S. M. montó á caballo, dirigiéndose al centro de la población, seguido del presidente del Consejo, los ministros de Guerra y Marina, el gobernador, el alcalde y la escolta real.

Entre S. M. y las autoridades, había una distancia de dos ó tres metros.

Se notaba un lujo de fuerzas extraordinario, hasta el punto de que el numeroso público que presenciaba la entrada del Rey, era impedido por la fuerza pública, hasta las aceras de las calles S. M. oyó durante la carrera algunas ovaciones.

Las señoras eran quienes aplaudían más nutridamente lanzando desde los balcones, abundantes flores.

Poco antes de llegar el Rey á la Catedral, resbaló el caballo en que montaba, salvándose de un accidente, gracias á la destreza y agilidad del augusto jinete.

Al entrar el rey en la Catedral, el elemento monárquico, prorrumpió en vivas y aplausos.

Dentro del templo se cantó un solemne Te Deum, terminado el cual, S. M. oró durante algunos minutos en la capilla de la Virgen de los Desamparados, patrona de Valencia.

La salida se hizo por la puerta de los Apóstoles. El rey escuchó también en aquel momento muchos aplausos.

De la Catedral se dirigió la comitiva á la Capitanía general, donde se tributó al rey, por el elemento militar, una larga y estruendosa ovación.

Una vez allí, cumplieron á S. M. diversas comisiones militares y civiles.

Hasta aquí alcanzaron los despachos oficiales recibidos hasta la hora presente.

Mañana recibirá el rey en la Diputación á todos los alcaldes de los pueblos de la provincia.

Esta noche, se celebrará un banquete en honor de S. M., el que será amenizado por algunas bandas de música.

Mañana, irá al faro donde inaugurará las obras del nuevo dique.

Los reyes de Inglaterra

Continúan en Mahón, en donde reciben constantes muestras de afecto y simpatía los reyes de Inglaterra.

Agitación obrera

En el Centro obrero, de la calle de Relatores, se nota alguna agitación, por consecuencia de la prohibición del gobernador, para que celebraran la proyectada manifestación de mañana, en memoria de sus compañeros muertos en la catástrofe del sábado.

Los ministros

Durante la ausencia de Madrid, del señor Villaverde, no se encargará ningún ministro de la Presidencia.

Unicamente, los ministros que hay en Madrid, se reunirán todos los días en el ministerio de la Gobernación, con objeto de cambiar impresiones.

Roschilp y su esposa

Mañana llegarán á Valencia, en el yate en que realizan su viaje de novios, el archimillonario, Edmundo Roschilp y su bella esposa.

La crisis agraria

Ha manifestado esta mañana, el ministro de la Gobernación, que debido á las lluvias que ayer cayeron en Andalucía, las crisis agrícola se va conjurando, si bien la cantidad de agua que ha caído, no es la suficiente, para remediar los terribles males que ha producido la pertinaz sequía, de estos días pasados.

En Madrid

En Madrid también ha llovido. En previsión de que pueda alterarse el orden, se han enarenado las vías más céntricas de la población, con objeto de que no puedan resbalar los caballos, en el caso de que hubiera necesidad de dar alguna carga de caballería.

BOLSA DE MADRID

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 77'70
Amortizable al 5 por 100. ... 98'75
Acciones del Banco..... 450 00
Acciones de Tabacos..... 408'00

CAMBIOS

París á la vista..... 32'80
Londres á la vista..... 00'00

ZÁRRAGA.

MERCADOS

SEGOVIA 8

Trigo.—En paneras se han vendido 86 fanegas á 56 reales una.

El cambio de tiempo iniciado ayer, ha producido ofrecimientos de ventas, esperándose la baja de los precios que hasta hoy rigieron, contribuyendo también á ello la llegada á Segovia de muestras de trigos extranjeros.

Cantalejo 8

He aquí los precios que rigieron:
Trigo bueno á 54 reales fanega.
Centeno á 45.
Cebada á 42.
Algarrobas á 45.
Yeros á 46.
Garbanzos superiores á 160.
Idem regulares á 140.
Idem medianos á 80.
Patatas á 4 reales arroba.
Tiempo de calor.
Tendencia sostenida.

El Corresponsal.

Boletín religioso.

Santos del día 11

San León I, papa, Isaac, y Felipe, confesores.

CULTOS PARA MAÑANA

Cuarto martes del trecentario de San Antonio, que viene celebrándose en la iglesia de su nombre en esta Ciudad.

Principia el ejercicio á las cinco de la tarde, y el sermón está á cargo de don Mariano Cañas, Coadjutor de Santa Enlilia, versando sobre «Deberes para con la Iglesia: La sumisión á las enseñanzas de la Iglesia.»

—En San Miguel, al toque de oraciones, novena dedicada á los Dolores de María Santísima.

—En la iglesia de San Sebastián, solemne novenario que la V. O. T. de San Francisco, celebra en honor de la Virgen Santísima, al pié de la Cruz, en la forma siguiente:

Todos los días de novena, á las siete y media de la mañana, habrá misa rezada.

Por la tarde, á las cinco, el ejercicio de novena con sermón, y exposición del Sacramento.

Mañana predicará D. Jesús Gozalo, Profesor del Seminario, sobre el tema «La corona en manos de María.»

Traspaso

Se hace de una tienda de Ultramarinos en la calle de Jose Zorrilla, número 25.

En la misma informarán.

PASTOS

Se arriendan los del cuartel de Torreniesta, jurisdicción de Trescasas.

Para tratar, dirigirse á Nicomedes Valle, en Cabañas de Polendos.

Planchadora

Calle de San Frutos n.º 9.

Se planchan puños y cuellos, tres 10 céntimos.

Camisas completas con brillo y bien planchadas, á 20 céntimos.

Cortinones y toda clase de prendas de señora, á precios sumamente baratísimos.

No equivocarse, San Frutos, 9, (frente á las bolas de la Catedral)

ORTEGA

LECCIONES DE DIBUJO

ESPECIALIDAD

EN AMPLIACIONES INALTERABLES

RESTAURACIÓN

DE CUADROS E IMAGENES

3, San Clemente, 3.

Burro semental

Se desea comprar uno bueno para una parada.

Dirigir sus ofertas con detalles de edad, alzada y demás, á la Administración de este periódico.

TRASLADO

Don Mariano Romero, Médico, ha trasladado su domicilio á la calle de Juan Bravo número 24, principal, Segovia.

Consulta de cinco á siete.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

Gran Café del Pasaje

DE

Bonifacio Tejero González,

Madrid, Victoria, 5, Madrid.

Todos los días, de ocho y media á doce y media de la noche, *gran concierto flamenco* en el que toman parte los mejores artistas de este género que se conocen hasta el día, contándose entre ellos los populares Antonio del Pozo (a) «El Mochuelo», el niño Tomás Pavón (a) «El Revertito», hermano de la niña de los Peines, y el renombrado Enrique Lara (a) «Niño Lara».

El nuevo dueño de este elegante Café, puesto al nivel de lo mejor de España y del Extranjero, se propone facilitar á su distinguida y numerosa clientela y á sus paisanos, un servicio de lo más esmerado en esta clase de industria, y para contrarrestar los grandes calores que se dejan sentir en la presente estación, se han instalado unos magníficos ventiladores eléctricos.

NO CONFUNDIRSE

Café del Pasaje, Victoria, 5

MADRID

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCAS, TÉS

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

Ama de cría

Se necesita para criar un niño de dos meses.

Diríjase, la que reuna condiciones de leche fresca y abundante, á D. Martín Esteban, en Pinilla Ambroz.

ARRIENDO DE PASTOS

Se arriendan los de primavera del término de Teldomingo, jurisdicción de Jemuñuño.

Hoy no hay ganado ninguno en dicho término.

En el caserío de Teldomingo, informará D. Mariano Herranz.

PROFESOR

de solfeo y piano. Lecciones á domicilio. Afinaciones. Darán razón, Café de San Francisco.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPañÍA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

41 años de Existencia.

Seguros sobre la vida -- Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados á brazo

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6

SEGOVIA

NO CABE ADULTERACION

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacaoes que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

NUEVAS MAQUINAS TRIC-TOSAS

para componer y fabricar medias y calcetines sin costura y todos

los demás artículos de punto propios para familias obreras, asilos, talleres y fábricas. Sencillas, prácticas y productivas. Se remiten con un libro para las instrucciones. Pedir Catálogo á la casa «Agusti», Calle de Girona, 120, Barcelona, fundada en 1888.



Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina.

Más solubles, más fáciles de tomar que las pildoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

El Gramophone POPULAR

EL GRAMOPHONE es ya universalmente conocido para que tengamos que alabar sus cualidades. Lo han reconocido como la verdadera máquina parlante. Los cilindros desaparecen: sólo el disco del GRAMOPHONE es el que queda.

El único reproche que se le podía echar era que su precio elevado no estaba al alcance de todos.

En virtud de solicitudes de todos los colaboradores á la obra del GRAMOPHONE, hemos creado un APARATO popular que nuestras fábricas han podido construir en cantidades enormes, permitiéndonos presentar hoy un GRAMOPHONE absolutamente completo, admirablemente construido, muy elegante, sólido y solamente por el precio de 95 pesetas.

Podemos decir que el GRAMOPHONE ha llegado á la perfección completa.

S. M. el Rey D. Alfonso XIII acaba de proclamarlo enviándonos sus felicitaciones por el resultado obtenido, cuyo texto publicaremos próximamente,

UN GRAMOPHONE COMPLETO

por

95 ptas.

y á la vez ha querido formar parte de los aficionados Régios al GRAMOPHONE y ha aceptado un aparato que le ofrecimos, habiendo quedado entusiasmado.

Las celebridades literarias y musicales de todos los países nos han escrito entusiasmados, y el próximo 10 de Abril publicaremos en nuestro Libro de Oro los autógrafos que nos han dirigido.

La Compañía del GRAMOPHONE es la casa más importante del mundo en máquinas parlantes y la única que posee una inmensa colección de discos españoles que aumenta sin cesar.

Esta Compañía posee sucursales, además de las de América, en Londres, París, Berlín, Barcelona, Viena, Buda-Pesth, Milán, San Petersburgo, Moscou, Bruselas, Amsterdam, Lisboa, Stockholm, Copenhagen, Calcuta, Sydney, Capetown, etc.

Corresponsales

No publicamos la lista de todos nuestros corresponsales á causa de ser muy extensa: así, pues, suplicamos á las personas que quieran oír nuestros aparatos, se sirvan dirigirse por carta á esta Compañía y les indicaremos el corresponsal más próximo al punto de su residencia.

(Una vez puestas las señas, córtese y remítasenos)

Compañía francesa del GRAMOPHONE

BALMES, 56, BARCELONA

Muy señores míos: Sírvanse remitirme gratuitamente el Libro de Oro y sus nuevos catálogos de aparatos y discos.

Nombre _____

Domicilio _____

Población _____ Provincia _____

Compañía francesa

DEL

GRAMOPHONE

BARCELONA